

『明るく元気で、真心奉仕!』を今年度の会長スローガンとし、地域社会への奉仕活動の推進、会員相互の友情を深めながら充実した運営に努めています。今年はこのようなことを重点にして、こんな施設をやっていますということがになっていますが、アクティビティについては継続的な活動が主になっています。

当クラブの主なものは、香取学園の月見の会や北総育成園のクリスマス会や環境美化協力として七花会への援助、献血の町協力、青少年健全育成活動などを行っています。

○今後の活動についてお聞かせ下さい。

来年11月、東庄ライオンズクラブは、設立40周年を迎えることから記念行事を予定しております。東京の羽田ライオンズクラブや共に姉妹組織を結んでいる韓国ニュー鐘路・ライオンズクラブと交流を深めることとしております。

今後の活躍を期待しております。貴重なお時間を拝借しありがとうございました。

主紙 沢谷バナー・ライオンズクラブ国際協会の千葉県高島源吉をいいます。

※アクティビティ: ライオンズクラブが、その地域社会などに対して行うあらゆる奉仕活動のことをいいます。

→11月10日



利根川下流域舟運

鎌子・松岸両河岸からは、夏は生糞仕立の船で醤油・農産物などを、関宿廻り江戸川・小名木川を経て、直接江戸へ運び、それ以外の季節はなま船で、夕方鎌子を出て早朝に布佐河岸に着けて荷を下ろし、陸路を馬の背に積み昼夜までに松戸に運び、ここからまた船に積み夕方、日本橋に着くというコースであった。

野尻・高日河岸からは、近隣の農作物の他に、九十九里方面の干鰯・米粕・魚油などが陸路を運ばれ、両河岸から船により出荷された。笠川・小見川の両河岸からは、醤油・豆工品・米など農作物が、佐原河岸からは、酒・薬工品・米などが出荷され、安食・木下・布佐の各河岸は、その陸路との中繼地点になっていた。

また、東北地方からの積み荷は、鎌子利根川河口は岩礁が広がり、浅く航路が狭く危険であつ

たので、茨城県の那珂川河口の沼に入り、両端の茨城町(海老沢)河岸で荷を下ろし、北浦北端の鉾田河岸までの約15kmを多数の人馬により陸路で、ここから舟で蘇来に運び、土浦から運ばれた霞ヶ浦の荷とともに大型の高瀬船で、根川を航行し江戸へと出荷された。

延長14年に米沢藩や久保田藩(佐竹)などにより、銭子開港がなされた。

明治12年には日本で最初の蒸気船(内国海運)「通運丸」が、その後、明治15年に銭子汽船の「銭子丸」が利根川に就航し、日本橋河岸まで約26時間を使つたとされている。

木下河岸(茶船)

下利根地方は有名な香取、鹿島、息栖の三社があり、また、水郷地帯の風光明媚な景色が名高く、三社を巡拝しながら景色を楽しむという船旅に江戸を初め各地からやってきた。それらの旅行者を乗せて利根川を上下したのが木下河岸に発着する「木下茶船」と呼ばれる遊覧船で、当時の資料によると安永7年から天明9年頃までの12年間の平均で年間約4350隻、1万7千人が利用していたといわれる。

木下の地名の由来は、江戸時代に利根川に木をおろしたり河岸場として栄えたことから、この地名が生まれたといわれる。

小堀河岸

我孫子市の利根川沿いには、古利根跡の沼地がある。昔この付近の利根川本流は、大きく右がり南流し、古利根沼地から下流部

でさらに北上し、現在の本流部に戻り流れている。

舟運時代のころ、鎌子方面から江戸に向かう高瀬船は、ちょうど小堀河岸当たりで一日目の泊地となっていた。この辺りの中峰地区の台地が風よけとなり、絶好の場所となっていた。またここから上流部は、浅瀬が多いので高瀬船の積み荷の一部を駆下船と言られた小型船に積み替える河岸でもあった。

小堀河岸はこの頃の本流の北側で左岸となっていたが、明治から大正にかけて流路の改修により現在の流路に変えられ、右岸側に取り残され、現在の「古利根沼」となっている。

利根川愛好会会長
林 勝夫



県道より古利根沼地を臨む
→ 1月付にて → 2月から3月 → 4月から5月 → 6月から7月

イベント案内

河口堰フェスタ2007



2007年8月4(土)

9:30 ~ 15:30

雨天中止、小雨決行

利根川河口堰管理所では、「水の週間」にちなんだ行事として、「河口堰フェスタ2007」と銘打って、管理所構内を一般開放し、当管理所と同じく東庄町にある千葉用水総合事業所東総管理所と合同でイベントを開催します。

構内では水や施設に親しむビデオの上映やさまざまな展示を行うとともに、皆さんに持ち寄つていただいた水の水質検査や簡単な濾過実験



の体験が出来るコーナーや、普段は見ることの出来ない河口堰を動かす操作室や、巡回船により利根川からの河口堰施設の見学コーナーを企画しております。

この他に、お子さんがリラックスして遊べる親水・遊水コーナーなどを用意して皆様のご来場をスタッフ一同、心よりお待ち申しております。

担当者からのお願い

当日、皆さんにお持ちいただく水は、家の廻り・池や川などで採取した水でかまいません。500mLペットボトルなどに詰めてお持ちください。

短い・河口堰

黒部川流域の清掃活動



東総広域水道企業団主催の黒部川流域の清掃作業が、6月5日に行われました。

当日は旭市水道課、東庄町、東総広域水道企業団、水資源機構の有志42名が集まり、黒部川の堤防に投棄された空き缶、空き瓶、ペットボトル、廃材等の分別収集を行いました。

この活動は清掃作業をとおして「黒部川をもっときれいに・大切にしよう」と黒部川を使用する人々全員に感じてもらう事を目的として実施されています。



出水期に備え、連携を密に

6月13日、国土交通省利根川下流河川事務所小見川出張所、千葉県香取地域整備センター小見川出張所、水資源機構利根川河口堰管理所の三者において、平成19年度出水期前の黒部川防災情報について意見交換を行いました。

これは、黒部川の出水時の防災対応について確認するとともに黒部川に関わる各排水機場運転と黒部川水門操作の相互の連携について再確認を行ったものです。